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同意进⾏常态化沟通，共同应对

芬太尼危机，中加总理通电话推

动两国关系缓和

环球时报 陈⼦帅 陶短房 2025-06-07 06:30

【环球时报记者 陈⼦帅 环球时报驻加拿
⼤特约记者 陶短房】据新华社消息，中
国国务院总理李强6⽉6⽇上午应约同加
拿⼤总理卡尼通电话。据加媒《环球邮

报》报道，加拿⼤总理办公室称，这是

卡尼就任总理后⾸次与中国总理对话。

接受《环球时报》记者采访的专家称，

中加关系⾯临改善的“窗⼝期”，保持对话
与沟通，中加关系有望⾛出困境。
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李强6⽇在通话中表⽰，加拿⼤是最早同
新中国建交的西⽅国家之⼀，中加关系

曾⻓期⾛在中国同西⽅国家关系的前

列。但前⼏年，中加关系受到不必要的

⼲扰，遭遇严重困难。中⽅愿同加⽅⼀

道，本着向前看的态度，推动两国关系

持续改善，步⼊健康稳定发展轨道，更

好实现合作共赢。

李强指出，中加发展对彼此是机遇，不

是威胁。两国政府应当倾听和顺应⺠众

呼声，多做有利于深化双⽅友好合作、

增进相互理解信任的事情。中⽅愿同加

⽅在平等和尊重的基础上，求同存异、

聚同化异，加强各领域交流对话，找到

妥善解决彼此关切的办法。



《环球邮报》称，加中两国同意召开副

部⻓级会谈，试图化解这场贸易争端。

这场冲突始于2024年加拿⼤追随拜登政
府对中国产电动汽⻋征收100%关税，并
对中国钢铝产品加征25%关税。作为回
应，中国在2025年对加拿⼤菜籽油、菜
籽粕、豌⾖和⽔产品等实施报复性关

税，重创了加拿⼤西部农⼾及⼤西洋地

区省份和不列颠哥伦⽐亚省的海鲜⽣产

商。报道称，当下加拿⼤各省省⻓正要

求卡尼政府推动中国取消对加关税，同

时，加⽅也希望中⽅协助阻断⾮法⽣产

芬太尼的前体流⼊该国。

加拿⼤总理办公室当地时间5⽇发表的声
明称，双⽅就双边关系交换了意⻅，强

调了保持接触的重要性，并同意建⽴加



中之间的常态化沟通渠道。加拿⼤和中

国同意尽早召开联合经济贸易委员会

（JETC）会议，以解决悬⽽未决的贸易
问题。加⽅声明还说，双⽅讨论了两国

贸易议题，卡尼总理提出影响农业贸易

的具体关切，包括油菜籽和⽔产品等问

题。双⽅注意到近期两国就芬太尼和其

他阿⽚类药物问题开展的接触，并承诺

两国政府将共同努⼒应对芬太尼危机。

“卡尼与中国总理就贸易问题交谈，这标
志着两国关系升温。”加媒《⾦融邮报》6
⽇称，这通电话是在两国贸易部⻓本周

在巴黎会晤后拨出的。本⽉3⽇，中国商
务部部⻓王⽂涛在法国巴黎出席世贸组

织⼩型部⻓会议期间会⻅加拿⼤国贸部

⻓西杜。双⽅就中加经贸关系、维护多



边贸易体制以及各⾃关⼼的经贸问题进

⾏务实和坦诚的沟通。路透社在报道中

提及，中加总理通话是在5⽇中美国家元
⾸备受期待的通话后进⾏的，特朗普称

此次通话“取得了⾮常积极的成果”，并给
世界两⼤经济体之间的贸易战可能开始

缓和带来希望。

⼴东外语外贸⼤学区域国别研究院加拿

⼤研究中⼼研究员刘丹6⽇对《环球时
报》记者表⽰，通话内容很有建设性，

给中加关系的缓和与恢复定下了⾮常重

要的基调。尤其是卡尼表⽰希望恢复⾼

层交往和外交、对话机制，这很重要。

近年来中加关系⼀直在低⾕徘徊，各种

对话机制的停摆是主要原因之⼀。⽽且

卡尼提到中国是加拿⼤第⼆⼤贸易伙



伴，以及同中国共同维护国际⾦融贸易

体系的意愿，⼀定程度上体现卡尼务实

的对华政策。     

刘丹说，卡尼的务实外交、全球⾦融贸

易体系以及全球治理⾯临的挑战、中⽅

友好客观的外交⽴场，都是推动且⽀撑

中加关系改善的“窗⼝期”的重要原因。如
果双⽅可以抓住这个“窗⼝期”，在两国总
理通话中所提及的重要领域务实合作，

保持对话与沟通，中加关系还是很有希

望⾛出困境的。
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